

Die frühesten Familienfotos  
Konfirmandin Rosl,  
ohne Vater und Opa,  
1944



Konfirmand Karl,  
Eltern, Patin, ich,  
ohne Rosl  
1949



## • Meine Kindheit bis zur Einschulung

(früheste Erinnerung)

In einer Zeit ohne Auto und Traktor war der Handwagen (das "Wäägele") für den Alltagsgebrauch



unentbehrlich. Aber es war auch  
Kinderwagensersatz und manchmal auch  
Spielzeug. Und so saß ich als 4-jähriger in

eben einem solchen Wäägele, in Kopfhöhe beide Hände an den Seitenwänden, während Karl im Schweinsgalopp damit in unserem Hof einige Runden drehte. Den Folgen der **Fliehkraft** noch unkundig, nahm er immer mehr Fahrt auf (vermutlich verbunden mit einem freudigen Jauchzen meinerseits), bis das Unvermeidbare eintrat: kein bleibender Schaden, dennoch gebliebene Erinnerung, vermutlich wegen des großen Schreckens.